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Ирина ПОРОЗОВА

Вчера глава Екатеринбур-
га Алексей ОРЛОВ провёл 
пресс-конференцию, в хо-
де которой рассказал об 
итогах развития ураль-
ской столицы в 2021 году. 
Эта встреча с прессой стала 
второй за время его нахож-
дения в должности градо-
начальника. 

Как и первая пресс-
конференция  Алексея Орло-
ва в качестве главы Екате-
ринбурга, его вчерашнее об-
щение с журналистами дли-
лось 1,5 часа. Почти треть 
этого времени ушла на отчёт, 
в котором мэр отразил основ-
ные экономические показате-
ли и, предвосхищая вопросы, 
указал на проблемы, требу-
ющие внимания властей. По-
сле этого глава ответил более 
чем на 20 вопросов от пред-
ставителей СМИ. 

Вместе с прессой в зале 
находились заместители гла-
вы. Алексей Орлов предупре-
дил, что коллеги будут по-
правлять его, уточнять циф-
ры по узким отраслевым во-
просам. Однако серьёзная по-
мощь замов ему не потребо-
валась, он только несколько 
раз просил их подтвердить 
верность своих слов.

Стоимость 
проезда 
надо повышать
Больше всего вопросов, 

которые прозвучали из за-
ла, касались общественного 
транспорта.

Градоначальник напом-
нил о том, что сейчас прора-
батывается вопрос обновле-
ния парка трамваев и трол-
лейбусов:

– Мы заявляемся в феде-
ральную программу по мо-
дернизации городского пас-
сажирского транспорта и рас-
считываем в ней поучаство-
вать.

Но только закупкой но-
вых машин работу город-
ского транспорта не улуч-
шить. При  сохранении су-
ществующих зарплат транс-
порт просто будет неко-
му обслуживать, а горожа-
не так и будут часами ждать 
своего автобуса на останов-
ке. Алексей Орлов подчер-
кнул, что администрация 
эту проблему знает и будет 
решать, но как конкретно, 
не уточнил:

– Пандемия привела к 
снижению пассажиропото-
ка. Это сильно ударило по 
транспортным предприя-
тиям. Мы активно работаем 

над тем, чтобы оказать им 
поддержку.

Не мог остаться без вни-
мания и вопрос долгов ЕМУП 
«Гортранс» перед энерге-
тиками. Из-за этого минув-
шим летом в городе однажды 
встали троллейбусы и трам-
ваи («ОГ» писала о ситуации 
в №142 от 06.08.2021). Алек-
сей Орлов рассказал, что за-
долженность выплачивает-
ся по согласованному графи-
ку. На это в бюджете города 
предусмотрены специальные 
средства.

Также, по словам мэра, 
никуда не деться от повыше-
ния стоимости проезда в об-
щественном транспорте. По-
следний раз билеты на ав-
тобусы и трамваи дорожа-
ли в 2017 году. Сейчас из-за 
трудного финансового по-
ложения перевозчиков и ро-
ста цен на горюче-смазоч-
ные материалы появилась 
потребность снова повысить 
тариф.

Алексей Орлов ска-
зал, что проезд в городском 
транспорте должен подоро-
жать до 33 рублей уже с 1 
февраля 2022 года. Но окон-
чательное решение об этом 
примет Региональная энер-
гетическая комиссия Сверд-
ловской области.

От развития 
метро 
не отказываемся
Пожалуй, ни одна встреча 

властей с прессой не обходит-
ся без обсуждения метро. Вот 
и в этот раз такой вопрос про-
звучал. Журналисты поинте-
ресовались у мэра, есть ли у 
города хоть какая-то надеж-
да на развитие подземки (на-
помним, в октябре мэрия со-

общила, что работа над про-
ектом второй ветки приоста-
новлена). Алексей Орлов от-
ветил:

– Продолжение строи-
тельства метрополитена важ-
но для каждого горожанина, 
в том числе и для меня. Се-
годня это очень дорогое удо-
вольствие, пока ресурсов у 
нас, к сожалению, нет. Но мы 
ни в коем случае от этой идеи 
не отказываемся. У нас есть 

мысли не о развитии вто-
рой ветки метро, а о продле-
нии действующей. Город рас-
ширяется, и логично было бы 
построить одну-две станции 
для удлинения линии. Мы 
этим вопросом занимаемся.

Глава города добавил, что в 
качестве альтернативы обыч-
ному метро власти готовят-
ся предложить местным жи-
телям наземное – скоростную 
электричку «Ласточка», кото-
рая свяжет центр города не 
только с его окраинами, но и с 
городами-спутниками. Кроме 
того, Алексей Орлов указал на 
то, что в городе строятся или 
уже построены новые трам-
вайные ветки (в Академиче-
ский и Верхнюю Пышму).

Закупка техники 
для борьбы 
с грязью
Ещё одна традиционная 

для Екатеринбурга проблема 
– грязь на городских улицах. 
Недавно о ней даже рассказа-
ли Президенту России Влади-
миру Путину. На вопрос жур-
налистов о том, каков у горо-
да план по борьбе с грязью, 
мэр ответил: 

– Какой план? Это еже-
дневная кропотливая работа 
по содержанию нашего горо-

да. Это использование совре-
менной техники. Она у нас в 
ближайшее время появится, 
мы будем покупать 80 еди-
ниц уборочной техники. Кро-
ме того, на тротуарах мы не 
применяем бионорд, который 
портит обувь. Мы используем 
песок, крупнофракционную 
смесь, хотя понимаем, что по-
том придётся чистить лив-
нёвку. Тем не менее примене-
ние таких технологий помо-
гает удалить скользкость и 
не допускать грязи. По отзы-
вам горожан пыли и грязи у 
нас стало меньше.

Поддержка 
«Баден-Бадена»
В последнее время екате-

ринбуржцы активно обсуж-
дают строительство термаль-
ного комплекса «Баден-Ба-
ден» на берегу озера Шарташ. 
Глава города высказал своё 
отношение к этому проекту:

– Он предполагает полу-
чение дополнительных дохо-
дов, на термальном комплексе 
уральцам будут оказывать оз-
доровительные услуги. Да, про-
екту требуется очень серьёзная 
экологическая экспертиза, но 
лично я выступаю за его реали-
зацию в дальнейшем.
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СЕГОДНЯ – ДЕНЬ РАКЕТНЫХ ВОЙСК 
СТРАТЕГИЧЕСКОГО НАЗНАЧЕНИЯ
Уважаемые воины-ракетчики, военнослужащие и ветераны!

Поздравляю вас с профессиональным 
праздником – Днём Ракетных войск стра�
тегического назначения!

Эти войска обеспечивают страте�
гическую безопасность нашей стра�
ны, являясь главным компонентом 
ядерных сил России. Их постоянная 
боеготовность служит надёжным га�
рантом мира и спокойствия для рос�
сиян. 

В современной непростой политиче�
ской ситуации значение РВСН, их высочайший профессионализм 
и техническая мощь обретают особое значение.

На территории Свердловской области располагается не�
сколько подразделений Ракетных войск стратегического на�
значения. Уральские воины�ракетчики достойно служат, чест�
но выполняют свой воинский долг, успешно решают задачи 
государственной важности по вводу в строй новых образцов 
стратегического оружия, укрепляют обороноспособность на�
шей страны.

Уважаемые военнослужащие, офицеры и ветераны РВСН!
Благодарю вас за верную службу, мужество, твёрдость духа и 

патриотизм. Желаю вам крепкого здоровья, счастья, благополучия 
и успехов в вашей ответственной и важной миссии по обеспече�
нию безопасности России!

Губернатор Свердловской области 
Евгений КУЙВАШЕВ

Госдума РФ приняла в первом чтении 
законопроект о QR-кодах 
в общественных местах

Согласно документу, посещать массовые мероприятия, 
культурные учреждения, объекты общественного питания 
и розничной торговли можно будет, только предъявив сер-
тификат о вакцинации. За законопроект на пленарном засе-
дании Госдумы проголосовали 329 депутатов, против — 87, 
один воздержался. 

Закон будет действовать до 1 июня 2022 года. 
Вплоть до 1 февраля россияне смогут посещать обще�
ственные места по отрицательному результату ПЦР�
теста на коронавирус. После этой даты не вакциниро�
ванным гражданам позволят посещать культурные ме�
роприятия и заведения общепита, только если у них 
есть медотвод.

Перечень заведений, где необходимо предъявить QR�
коды, будут определять власти субъектов РФ. При этом 
вход в аптеки, продуктовые магазины и места, где продают�
ся товары первой необходимости, всё также будет доступен 
абсолютно всем. Председатель Госдумы РФ Вячеслав Воло�
дин отметил, что ко второму чтению в законопроекте долж�
ны быть учтены все предложения, в том числе законода�
тельных органов субъектов РФ.
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В Екатеринбурге меняется схема движения транспорта
на четырёх участках
Станислав МИЩЕНКО

С 2022 года сразу на не-
скольких улицах города 
будет введён новый по-
рядок движения по авто-
дорогам общего пользо-
вания. 

Изменения коснутся 
улиц Шейнкмана, Радищева 
и Амундсена – порядок про-
езда по ним будет менять-
ся в зависимости от време-
ни суток с помощью зна-
ков переменной информа-
ции. Таким образом в мэ-
рии планируют оптимизи-

ровать транспортные по-
токи и снизить количество 
пробок в центре и на Юго-
Западе.

Власти Екатеринбур-
га анонсировали изменение 
схемы движения транспорта 
по улице Шейнкмана от Ма-
лышева до Радищева. Сей-
час на этом участке маши-
ны могут ездить только в од-
ном направлении, но с нача-
ла следующего года движе-
ние станет двусторонним. 
Как рассказали «Облгазете» 
в пресс-службе мэрии, оно 
будет меняться в зависимо-

сти от времени суток с помо-
щью знаков переменной ин-
формации.

Точно такие же зна-
ки и порядок движения поя-
вятся и на улице Радищева 
от Гурзуфской до Москов-
ской, где машины пока ездят 
в обе стороны. Планируется, 
что утром движение по этому 
участку сделают односторон-
ним в направлении центра, а 
вечером количество полос бу-
дет увеличиваться в сторону 
Юго-Западного микрорайона, 
чтобы не создавать заторов в 
часы пик. При этом в пресс-

службе администрации Ека-
теринбурга подчеркнули, что 
о реверсивном движении ре-
чи не идёт.

Ранее городские власти 
изменили порядок движения 
по улице Горького от Лени-
на до Малышева, машины 
по которой с января будут 
ездить в обратную сторону: 
в настоящее время на этом 
участке они передвигаются 
от гостиницы «Эрмитаж» до 
площади Труда.

В целом автомобилисты 
относятся к новой схеме 

движения положительно. 
По словам таксиста Араика 
Аратюняна, это действи-
тельно может снизить за-
грузку улиц Радищева и Ле-
нина, но вот на Малышева 
вряд ли стоит ждать улуч-
шений, пока там не расши-
рят мост через реку Исеть 
и не уберут круговое движе-
ние на перекрёстке с улицей 
Белинского. 

Ещё одно изменение в 
транспортной инфраструк-
туре города будет связано с 
движением общественного 
транспорта на улице Амунд-

сена. После Нового года на 
ней появится первая в горо-
де электронная выделенная 
полоса для автобусов и марш-
руток. Для этого участок от 
Вонсовского до Объездной 
тоже оборудуют знаком пере-
менной информации. Прин-
цип его работы в мэрии пока 
не раскрывают, но, с большой 
долей вероятности, в особо 
загруженные периоды вре-
мени – с утра и по вечерам – 
знак будет включаться, что-
бы общественный транспорт 
мог двигаться в сторону цен-
тра быстрее.
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ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ (ИНДЕКСЫ П3110, П2846)

31% россиян
не употребляют алкоголь,

по данным опроса ВЦИОМ, 
проведённого в связи с массовыми отравлениями 

нелегальным алкоголем 
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ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА 
НА СОЦИАЛЬНУЮ ВЕРСИЮ 
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позвонить по тел.: 8-800-30-20-455, 
отправить сообщение 

в WhatsApp по тел.: 8-922-223-56-86 
или на эл. почту: dostavka@oblgazeta.ru.
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    (заполнить соглашение о предоставлении персональных данных)
 в сбербанке-онлайн (реквизиты заполняются автоматически)

 в редакции (г. Екатеринбург, ул Малышева, 101, 3�й этаж)
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1 месяц  

441,63 руб.

6 месяцев
  

2 649,78 руб.

12 месяцев 

5 299,66 руб.

1 месяц  

50 руб.

6 месяцев
  

300 руб.

12 месяцев 

550 руб.

БЕСПЛАТНО
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Выходит раз в неделю по пятницам

Мэр отвечает
Журналисты полтора часа «пытали» Алексея Орлова

Алексей Орлов ответил на более чем 20 вопросов екатеринбургских журналистов

О ЧЁМ ЕЩЁ СПРАШИВАЛИ МЭРА

Кроме извечных вопросов о строительстве метро и грязи, 
в адрес мэра звучали и другие вопросы. Например:

 о том, что на здание Окружного дома офицеров вернули 
барельеф Иосифа Сталина («Министерством обороны было 
принято решение о восстановлении исторического облика 
этого здания. В политическую плоскость этот вопрос я пере�
водить бы не стал».);

 о судьбе здания кинотеатра «Колизей» («Театр кукол пол�
ностью освободит здание кинотеатра в марте следующего 
года. В его помещениях проведут реконструкцию, после чего 
туда заедут «Провинциальные танцы».);

 о Ледовом городке на площади 1905 года (Мэр ответил, 
что он не в восторге от того, как сейчас выглядит Ледовый 
городок, и предложил в дальнейшем вместе с екатерин�
буржцами обсуждать его облик. Мэр не исключил размеще�
ние на площади 1905 года катка.).
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Что было
Конечно, это не предновогодняя 

тема. Но весь 2021 год пришлось пи-
сать и собирать материалы про за-
грязнение северных рек, находя-
щихся на территории Ивдельского 
и Североуральского городских окру-
гов. Блогеры лютовали, народ – без-
молствовал. «Облгазета» получила 
экспертные мнения, описывающие 
ситуацию с разных сторон.

Уникальность ситуации состоит 
в том, что удалось получить доступ 
к снимкам с орбиты, сделанным на 
протяжении пяти лет. Оказывается, 
проблема загрязнения этих рек воз-
никла давно. Не позднее чем три го-
да назад.

Но, судя по анализу космиче-
ских снимков, проблема началась 
раньше.

Эксперты «путаются в показа-
ниях», называя как минимум две 
причины возникновения такой 
аномалии.

Одни из экспертов обычно свя-
зывают всё с высоким уровнем осад-
ков. Но совсем не дождливое ле-
то этого года, когда реки снова бы-
ли зелёного оттенка, показало, что 
наибольшее влияние на распростра-
нение загрязнения оказывают всё 
же грунтовые и подотвальные воды.

Другие считают, что всему ви-
ной отсутствие комплексной систе-
мы гидроизоляции под отвалами 
вскрышных пород обозначенных 
выше месторождений, что не позво-
ляет «ловить» весь объём опасных 
веществ, образующихся в ходе хи-
мических реакций при взаимодей-
ствии пород с водой, кислородом и 
солнечным излучением. Более того, 
отвалы лежат на курумнике (россы-
пи больших камней), и вода, прохо-
дящая с осадками через тело отва-
ла, легче просачивается через этот 
курумник, вытекая иногда в неожи-
данных местах.

Собеседники редакции по-
разному оценивают роль медников 
(традиционно во всём обвиняют 
предприятие «Святогор», принадле-
жащее Уральской горно-металлур-
гической компании).

Тем не менее экология – очень 
неоднозначная тема, часто исполь-
зуемая в различного рода спекуля-
циях. Например, заслуженный эко-
лог России, профессор Российско-
го научно-исследовательского ин-
ститута водного хозяйства Алек-
сандр Попов характеризует проис-
ходящее так: «Сегодня УГМК пыта-
ется разрулить ситуацию, которая 
является результатом коллектив-
ного непонимания. Во всём мире 
там, где добываются сульфидные 
руды, следует ожидать тех процес-
сов, с которыми мы столкнулись 
сегодня. Это грубейшие ошибки 
на уровне проектирования с точ-
ки зрения разработки оценки воз-
действия на окружающую среду. 
Взять локальную экологическую 
катастрофу на северных реках об-
ласти близ Ивделя и Североураль-
ска. Всю вину за неё свалили на ме-
таллургическую компанию, не за-
хотев почему-то разобраться в це-
почке формирования этой ката-
строфы. Между тем в результате 
чего всё произошло? В результате 
реализации всеми согласованно-
го проекта по добыче медно-цин-
ковых руд. Подчёркиваю: всеми со-
гласованного».

Что надо
Понятно, что загрязнение рек 

вызвало много вопросов среди на-
селения Ивдельского и Североу-
ральского городских округов, лю-
ди требовали ответов. В 2021 году 
по инициативе Алексея Борщенко, 
заместителя руководителя москов-
ского представительства Ураль-
ской горно-металлургической ком-
пании, было проведено два откры-
тых мероприятия для обсуждения 
сложившейся проблемы и путей 
выхода из неё. На обсуждения были 
приглашены лидеры общественно-
го мнения и простые жители, пред-
ставители местных администра-
ций и надзорных органов, незави-
симые эксперты, журналисты.

С одной стороны, впервые у об-
щественности появилась возмож-
ность узнать о тех действиях, что 
уже предпринимаются для исправ-
ления ситуации, и не только про-
сто послушать, но и увидеть их ре-
ализацию вживую. Всех, кто захо-
тел, свозили на производственные 
площадки. С другой стороны, эти 
обсуждения позволили развить 
уже практическое взаимодействие 
между промышленником и пригла-
шёнными общественностью неза-
висимыми экспертами в сфере ги-
дрогеологии и экологии.

Это выразилось в предпроект-
ной работе с питерскими экспер-
тами, предлагающими дополнить 

существующий проект рядом тех-
нических решений, которые позво-
лят более эффективно повлиять 
на улучшение состояния окружа-
ющей среды и не допустить новых 
загрязнений. По словам Елены Цы-
гельнюк, кандидата технических 
наук, доцента кафедры бурения 
скважин Санкт-Петербургского 
горного университета, компания 
открыта не просто к диалогу, а дей-
ствительно к практическому взаи-
модействию: «Мы движемся к тому, 
чтобы разработать проект новых 
технических решений и, возмож-
но, весной уже приступить к рабо-
там». Отметим, что именно обще-
ственники пригласили Елену Цы-
гельнюк как эксперта, которому 
доверяют.

Чем дело кончится
УГМК выделит 4 миллиарда 

рублей в ближайшие 4 года для 
исправления экологической про-
блемы на севере региона. Пред-
ставители компании и эксперты 
обозначают, что первых замет-
ных улучшений экологической 
обстановки можно ожидать уже 
через 2 года, когда будут законче-
ны запланированные экологиче-
ские мероприятия на месторож-
дениях.

Для недопущения последующе-
го загрязнения рек фильтрацион-
ными водами с отвалов Шемурско-
го и Ново-Шемурского месторож-
дения АО «Святогор» реализуется 
комплексная программа экологи-
ческих и рекультивационных меро-
приятий, на которую УГМК потра-
тит 4 млрд рублей в ближайшие 4 
года.

Так, с 2020 года ведутся работы 
по укрытию отвалов вскрышных 
пород бентонитовыми матами, ко-
торые благодаря специальной тех-
нологии не позволят осадкам про-
никнуть внутрь отвала, а значит, 
вызвать опасные химические ре-
акции, которые и загрязняют реч-
ные системы. Как отметили экспер-
ты, эта технология впервые приме-
няется в России в таком виде и мо-
жет стать примером для мировой 
практики.

Также для сбора подотвальных 
вод вокруг отвалов сооружаются 
водосборные канавы глубиной по 
6 метров и две водоприёмные ём-
кости объёмом по 2,5 тысячи кубо-
метров каждая на случай экстре-
мально высокого уровня осадков. 
В этом году запустилась первая ём-
кость, но осадков было мало. В сле-
дующем году планируется запуск 
второй ёмкости с другой стороны 
отвалов.

Для минимизации негативно-
го воздействия серного колчедана 
на окружающую среду было приня-
то решение о ликвидации открытого 
отвала серного колчедана и слабоми-
нерализованных пород и их переме-
щение в чашу отработанного Шемур-
ского карьера, где перед размещени-
ем выполняется защита бортов ме-
тодом торкретирования и набрызг-
бетонирования. На октябрь 2021 го-
да отвал уменьшился на 309 тыс. ку-
бометров, то есть более чем на 42%.

Ещё одним важным экологи-

ческим мероприятием можно счи-
тать реконструкцию очистных соо-
ружений Ново-Шемурского место-
рождения с увеличением их про-
изводительности со 180 до 450 ку-
бометров в час. Работы по рекон-
струкции начаты в 2020 году, запу-
стить новые очистные планирует-
ся в 2023 году.

Более того, на данный мо-
мент привлекаются лучшие рос-
сийские эксперты для дообследо-
вания влияния грунтовых и под-
отвальных вод на загрязнение, 
чтобы дополнить существующие 
экологические мероприятия и 
максимально обезопасить окружа-
ющую среду.

«Мы понимаем, что проблема 
есть, и привлекли всех необходи-
мых специалистов для её решения. 
Искренне говорим: реально делаем 
всё возможное» – высказался Алек-
сей Борщенко на одной из встреч с 
общественностью.

РЕГИОН Редактор страницы: Ирина Порозова
Тел: +7 (343)  262-63-02
E-mail: region@oblgazeta.ru

Декада приёмов граждан проходила с 1 по 10 декабря

ГА
Л

И
Н

А 
СО

Л
О

ВЬ
ЁВ

А

Екатеринбург Ирбит К.-Уральский Красноуфимск Нижний Тагил Серов

-6 -8 -6 -5 -8 -15
-5 -7 -4 -3 -9 -15

Ю, 1 м/с В, 1�2 м/с Ю, 1�2 м/с Ю, 2 м/с С�В, 1�2 м/с С, 2 м/с

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА

«Единая Россия»
приняла граждан
Валентин ТЕТЕРИН

В этом году декада приёма 
граждан была посвящена 
20-летию партии. Общение 
проходило в дистанцион-
ном формате. За 10 дней 793 
свердловчанина задали еди-
нороссам 1076 вопросов. 
Для сравнения – в прошлом 
году 804 заявителя задали 
1032 вопроса.

О СОЦИАЛЬНОЙ ЗАЩИТЕ 
И QR-КОДАХ

Традиционно свердловча-
не приходили на приём к пар-
тийцам с вопросами, связанны-
ми со здравоохранением, защи-
той прав потребителей, пенси-
онным обеспечением и обра-
зованием. Так, председатель 
Законодательного собрания 
Свердловской области Людми-
ла Бабушкина посодейство-
вала в госпитализации пенси-
онера из Богдановича, сейчас 
он проходит лечение. Ещё для 
двоих свердловчан она органи-
зовала консультацию в област-
ном онкодиспансере и в центре 
«Микрохирургия глаза».

К Сергею Бидонько обрати-
лась руководитель Свердлов-
ской областной организации 
Всероссийского общества сле-
пых Мавзиля Юдина с предло-
жением о дополнительных га-
рантиях для трудоустройства 
людей с инвалидностью. Депу-
тат Госдумы поддержал идею 
и пообещал оказать финансо-
вую помощь к 95-летию обще-
ственной организации.

Жительница посёлка Сось-
ва пожаловалась депутату Гос-
думы Жанне Рябцевой на вы-
сокую стоимость лекарств в 
единственной поселковой ап-
теке. «Разница в стоимости то-
го же арбидола по сравнению 
с аптеками Серова составляет 
300 рублей, а билет на автобу-
се стоит 350 рублей», – посе-
товала женщина и попросила 
оказать содействие в откры-
тии нового аптечного пункта. 
Жанна Рябцева связалась с об-
ластным минздравом и пере-
говорила с главой Сосьвинско-
го ГО. Новая аптека откроет-
ся в посёлке уже в начале 2022 
года.

Часть поступивших вопро-
сов касались закона о QR-кодах 
в общественных местах. Жи-
тели Екатеринбурга обрати-
лись к сенатору Александру 
Высокинскому и руководите-
лю фракции «ЕР» в свердлов-
ском парламенте Елене Чечу-
новой с просьбой помочь граж-
данам, которые переболели 
бессимптомно – чтобы те, кто 
имеют антитела к коронавиру-
су, также могли получить QR-
код. Этот законопроект актив-
но обсуждался с представите-
лями общественности в Заксо-
брании. Отзывы парламента-
риев и свердловчан были на-
правлены в Госдуму.

О МУНИЦИПАЛЬНЫХ 
ПРОБЛЕМАХ

Жительница Красноу-
ральска Раиса Казакова по-
просила и.о. секретаря регио-

нального отделения «Единой 
России» Евгения Куйваше-
ва помочь со строительством 
стадиона при школе №1. Гла-
ва региона подключил к ре-
шению этого вопроса адми-
нистрацию городского окру-
га. Также Евгений Куйвашев 
дал поручение до 1 сентября 
2022 года решить вопрос с на-
ружным освещением на ули-
цах в посёлке Зюзельский под 
Полевским. 

К депутату свердловского 
Заксобрания Петру Соколю-
ку обратились жители всех 
шести муниципалитетов его 
избирательного округа. В их 
числе – многодетная мама, у 
которой дети учатся в обще-
образовательной школе № 26 
Волчанского ГО. Депутат по-
обещал найти возможность 
выделить средства из бюд-
жета на ремонт школы в 2022 
году.

Итоги декады приёмов 
граждан подвёл руководитель 
Региональной общественной 
приёмной Михаил Клименко:

– Во многих случаях ураль-
цы не просто ставили партий-
цам задачи по решению своих 
проблем, но и предлагали им 
пути решения.

Напомним, в Свердловской 
области региональная обще-
ственная приёмная «Единой 
России» начала работу в 2008 
году. За это время поступи-
ло около 45 тысяч обращений 
граждан, б�льшая часть про-
блем была решена.

В «Титановой долине» создадут 
224 новых рабочих места
Ирина ПОРОЗОВА

Три новых резидента мо-
гут появиться в особой эко-
номической зоне (ОЭЗ) «Ти-
тановая долина». Проекты 
планируют запустить 
на площадке «Уктус» 
под Екатеринбургом.

Самым крупным из них 
станет завод по производству 
газового оборудования и тех-
ники для переработки газа и 
газового конденсата.  Здесь 
будет создано 150 новых ра-
бочих мест. Инвестор – «Объе-
динённая Нефтегазовая Груп-
па» – собирается вложить в 
проект 1 млрд рублей.

Ещё одна компания – 
«Аспект Медикал» – готовится 
выпускать в ОЭЗ аппаратно-
программный комплекс для 
локомоторной терапии (обо-
рудование для реабилитации 

после травм и инсультов) и 
наборы для сборки аппара-
тов ИВЛ. На производстве бу-
дут работать 59 человек. Объ-
ём инвестиций в проект соста-
вит 136,9 млн рублей.

Чуть меньше – 121,5 
млн рублей – будет вложе-
но в предприятие по выпу-
ску авиационных трубопро-
водов. Его рассчитывает от-
крыть компания «Исеть-ин-
жиниринг». Основным по-
требителем выпускаемой 
продукции станет действу-
ющий резидент «Титановой 
долины» – Уральский завод 
гражданской авиации. Бла-
годаря будущему производ-

ству УЗГА получит один из 
ключевых элементов про-
изводственной цепочки. На 
предприятии будет создано 
15 новых рабочих мест, сооб-
щает департамент информ-
политики Свердловской об-
ласти.

Проекты уже одобре-
ны экспертным советом осо-
бой экономической зоны. Но 
окончательное решение об 
их включении в перечень ре-
зидентов будет принимать 
Министерство экономическо-
го развития РФ.

По словам министра ин-
вестиций и развития Сверд-
ловской области Викто-
рии Казаковой, проекты на-
ходятся в высокой степени 
проработки, строительство 
производственных корпусов 
может начаться уже в следу-
ющем году.

КСТАТИ
Всего на площадке «Уктус» 
к настоящему моменту соз�
дано 633 рабочих места.

Организатор торгов  - ООО «СО «Трэйд-мастер» 
(410003, г. Саратов, а/я 956, ИНН 6450076258, ОГРН 
1046405025336, тел. (8452) 91-08-05, tr�master@yandex.
ru), по поручению к/у ООО «БЦГП» Адушкина Юрия 
Алексеевича (ИНН 644919817503, СНИЛС134-518-462 53, 
410000, г. Саратов, Главпочтамт, а/я 23), действующего 
на основании решения Арбитражного суда Свердловской 
области от 09.08.2021 г., дело № А60-17741/2020),  члена 
ПАУ ЦФО (115191, г. Москва, Гамсоновский пер., д. 2, 
стр. 1, пом. 85-94), проводит 03.02.2022 г. в 12:00 (МСК)  
на ЭТП «Евразийская торговая площадка» (адрес сайта: 
http://eurtp.ru/) торги с шагом 5%, без ограничения 
состава участников, с открытой формой представления 
предложений о цене, по продаже в ходе конкурсно-
го производства  имущества и прав требования ООО 
««БЦГП»» (ИНН 6670292134, ОГРН 1106670012800, 
адрес: г. Екатеринбург, пр-т Ленина, д.97а, оф.408). На 
торги выставляется: Лот №1: 3-ком. квартира, 111,4 м2, 
адрес: РТ, г. Казань, ул. Чистопольская, д.38, кв.83, кад. 
№16:50:110508:2098. Нач. цена - 14 754 800 руб.; Лот 
№2: 1-ком. квартира, 31,83 м2, адрес: Ульяновская обл., 
г. Димитровград, пр. Автостроителей, д.74, кв.26, кад. 
№73:23:014002:844. Нач. цена - 1 232 400,00 руб.; Лот №3: 
Права требования ООО «БЦГП» к 14 юр. лицам на общую 
сумму 54 158 680,06 руб. Нач. цена - 54 158 680,06 руб. 
Предмет торгов - право на заключение договора купли-
продажи имущества или цессии (ДКП). Приём заявок на 
участие в торгах на сайте: http://eurtp.ru/ осуществля-
ется: с 11:00 20.12.2021 г. до 15:00 01.02.2022 г. В случае 
признания торгов несостоявшимися и незаключения ДКП 
с единственным участником торгов 28.03.2022 г. в 12:00 
на сайте http://eurtp.ru/ проводятся повторные торги. 
Нач. цена продажи лотов снижается на 10%. Условия 
участия в торгах те же, что и на первоначальных торгах. 
Приём заявок и задатков - с 11:00 15.02.2022 г. до 15:00 
24.03.2022 г. В случае признания повторных торгов не-
состоявшимися и незаключения ДКП с единственным 
участником торгов на сайте: http://eurtp.ru/ прово-
дится продажа нереализованных лотов посредством 
публичного предложения: для участия в торгах по иму-
ществу - с 11:00 11.04.2022 г., для участия в торгах по 
правам требования – с 00:00 11.04.2022 г. Более полная 
информация размещена в ЕФРСБ (объявление № 7873566 
от 16.12.2021 г.).  1
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Зелёные реки, медь и цинк
Экологию разменивают на рабочие места градообразующих предприятий 

С 2022 года уральские сёла 
начнут благоустраивать
Населённые пункты в сельской местности вклю-
чены в региональную программу формирова-
ния комфортной городской среды. Об этом гу-
бернатор Евгений КУЙВАШЕВ написал в своём 
Instagram. До нового года подобные проекты ре-
ализовывались только в городах.

Евгений Куйвашев подчеркнул, что об этой 
программе знают жители всех городов Средне�
го Урала. Он привёл конкретные цифры: всего с 
2018 года в регионе благоустроено 658 площа�
док, из них 393 – дворы. Глава региона добавил:

– А остальное – общественные пространства 
совершенно нового качества. Детские площадки, 
зоны для спорта, пешеходные дорожки, скверы 
и набережные. 

Стоимость проектов – от 15 до 50 млн ру�
блей. Сумма зависит от количества жителей на�
селённого пункта. Средства на благоустройство 
предоставят по результатам конкурсного отбора.

Серик МУСТАФИН

Борис ОХЛОПКОВ

На Севере Свердловской области неожиданно 
«позеленели» реки Ивдель, Шегультан, Сосьва, 
Тамшер. Во всём обвинили медников. В инфор-
мационной «разборке» пытался хоть что-то по-
нять обозреватель «Облгазеты».

ГРЯЗНАЯ ВОДА В КРАНЕ

Помимо загрязнения поверхностных вод жители Ивделя жалуются на грязную 
воду в системе питьевого водоснабжения. Несмотря на то, что в 2018 году за 
счёт средств АО «Святогор» была произведена реконструкция водозабора горо�
да Ивдель, проблема не потеряла актуальности. Как уточнили собеседники ре�
дакции, возможно, дело в изношенных муниципальных сетях, потому что вода 
на очистных по взятым пробам в разы чище, чем вода на выходе из крана.

Для повышения качества воды АО «Святогор» выделил более 13 миллио�
нов рублей на разработку проекта альтернативного источника водоснабжения 
– артезианских скважин. К концу этого года должны быть закончены проекти�
ровочные работы; по предварительным данным, стоимость реализации проек�
та составит 85–90 млн рублей. Для реализации проекта местная администрация 
планирует привлечь федеральную субсидию по Национальному проекту «Эко�
логия», подпроекту «Чистая вода». Будучи летом этого года в Ивделе, губерна�
тор Свердловской области Евгений Куйвашев обозначил, что регион поддержит 
этот важный для города проект.

А СУДЬИ КТО

Проблему признают и местные администра�
ции. Так, Светлана Миронова, заместитель гла�
вы Ивдельского городского округа, и Татьяна 
Кузьмина, председатель думы Ивделя, присут�
ствовали и активно включались в диалог на 
всех без исключения встречах представителей 
компании с общественностью в этом году.

Североуральск же в диалоге с промыш�
ленниками представляет независимый де�
путат местной думы Виктор Ильин, который 
так отозвался о ситуации: «Если даже сегод�
ня АО «Святогор» уйдёт с территории Шему�
ра, то эти хвосты будут сочиться в наши реки 
ещё долгие годы. Самое логичное действие – 
совместно заниматься нашей экологией. Ду�
маю, что будет положительный результат у 
нашей работы. Тем более что они заявили, 
что через два года будут значительные улуч�
шения. Конечно, мы будем контролировать. 
Другого варианта у нас просто нет. Но сколь�
ко Алексей Борщенко обещал, всё произо�
шло. Пока компания выполняет все свои обя�
зательства».

Более того, вопрос находится на контро�
ле не только у местных и региональных вла�
стей – оценку ситуации дают и федеральные 
политики. Так, Жанна Рябцева, заместитель 

председателя комитета по экологии, природ�
ным ресурсам и охране окружающей среды 
Государственной думы, в одном из своих ин�
тервью отметила: «То, что делает предприятие 
(УГМК – Прим. ред.) по рекультивации – ниче�
го подобного нет в мире. Мы посмотрели, ка�
кие там стоят прудки, это уже третья ступень 
очистки, и эту воду можно пить. Они молод�
цы с точки зрения того, как они отрабатыва�
ют по отходам».

Также отметим, что 24 февраля 2021 года 
губернатор Свердловской области утвердил 
«Комплексный план мероприятий по вопро�
сам развития туризма и предотвращения за�
грязнения окружающей среды на территории 
Северного управленческого округа Свердлов�
ской области». В план включены как сами эко�
логические мероприятия, так и механизмы мо�
ниторинга и контроля за их реализацией. На�
пример, в соответствии с комплексным пла�
ном в 2021 году осуществлялся мониторинг 
водных объектов, в частности, лаборатория�
ми министерства природных ресурсов и эколо�
гии Свердловской области, Росрыболовства и 
Уральского управления по гидрометеорологии 
и мониторингу окружающей среды, Уральско�
го управления Роспотребнадзора.

10 декабря на сайте www.pravo.gov66.ru
официально опубликованы 
Приказ Министерства агропромышленного комплекса 
и потребительского рынка Свердловской области 
 от 09.12.2021 № 534 «О внесении изменений в некоторые 
приказы Министерства агропромышленного комплекса и по�
требительского рынка Свердловской области» (номер опубли�
кования 32764).
Приказ Министерства социальной политики 
Свердловской области 
 от 10.12.2021 № 585 «О внесении изменений в приказ Ми�
нистерства социальной политики Свердловской области от 
09.06.2018 № 208 «Об организации работы по обеспечению 
отдыха и оздоровления отдельных категорий детей, находя�
щихся в трудной жизненной ситуации» (номер опубликова�
ния 32766).
Приказ Министерства по управлению 
государственным имуществом 
Свердловской области 
 от 07.12.2021 № 4772 «О внесении изменений в Стандарт ка�
чества выполнения государственной работы «Определение ка�
дастровой стоимости объектов недвижимости в соответствии 
со статьей 14 Федерального закона от 3 июля 2016 года 
№ 237�ФЗ «О государственной кадастровой оценке», утверж�
денный приказом Министерства по управлению государствен�
ным имуществом Свердловской области от 20.12.2019 
№ 3277» (номер опубликования 32773).
13 декабря на сайте www.pravo.gov66.ru
официально опубликованы
Указы Губернатора Свердловской области
 от 09.12.2021 № 715�УГ «О внесении изменений в Указ Гу�
бернатора Свердловской области от 31.05.2021 № 298�УГ «О 
комиссии при Губернаторе Свердловской области по монито�
рингу достижения на территории Свердловской области зна�
чений (уровней) показателей, предусмотренных перечнем по�
казателей для оценки эффективности деятельности высших 
должностных лиц (руководителей высших исполнительных 
органов государственной власти) субъектов Российской Фе�
дерации и деятельности органов исполнительной власти субъ�
ектов Российской Федерации, утвержденным Указом Прези�
дента Российской Федерации от 4 февраля 2021 года № 68 
«Об оценке эффективности деятельности высших должност�
ных лиц (руководителей высших исполнительных органов го�

сударственной власти) субъектов Российской Федерации и де�
ятельности органов исполнительной власти субъектов Россий�
ской Федерации», и признании утратившим силу Указа Губер�
натора Свердловской области от 18.12.2018 № 681�УГ «О Ко�
миссии при Губернаторе Свердловской области по мониторин�
гу достижения на территории Свердловской области важней�
ших целевых показателей социально�экономического разви�
тия Свердловской области, установленных указами Президен�
та Российской Федерации от 7 мая 2012 года, от 7 мая 2018 
года № 204 «О национальных целях и стратегических задачах 
развития Российской Федерации на период до 2024 года» и 
от 25 апреля 2019 года № 193 «Об оценке эффективности де�
ятельности высших должностных лиц (руководителей высших 
исполнительных органов государственной власти) субъектов 
Российской Федерации и деятельности органов исполнитель�
ной власти субъектов Российской Федерации» (номер опубли�
кования 32799);
 от 10.12.2021 № 718�УГ «Об утверждении Положения о сро�
ках и порядке представления и рассмотрения документов, не�
обходимых для согласования и утверждения уставов каза�
чьих обществ, порядке принятия решений о согласовании и 
утверждении уставов казачьих обществ» (номер опубликова�
ния 32800);
 от 13.12.2021 № 725�УГ «О создании Департамента по раз�
витию туризма и индустрии гостеприимства Свердловской 
области и внесении изменения в Указ Губернатора Сверд�
ловской области от 22.06.2012 № 427�УГ «О Правительстве 
Свердловской области и исполнительных органах государ�
ственной власти Свердловской области» (номер опублико�
вания 32814).
Распоряжения Губернатора Свердловской области
 от 09.12.2021 № 222�РГ «Об утверждении Индивидуального 
плана инвестиционного развития Свердловской области» 
(номер опубликования 32801);
 от 09.12.2021 № 224�РГ «О внесении изменений в состав По�
печительского совета Регионального Фонда содействия капи�
тальному ремонту общего имущества в многоквартирных до�
мах Свердловской области, утвержденный распоряжением Гу�
бернатора Свердловской области от 09.09.2020 № 175�РГ» 
(номер опубликования 32802).

QR-код позволит вам с помощью 
сканирующего оборудования (в том числе 
и фотокамеры мобильного телефона) 
найти документы, опубликованные на сайте 
http://www.pravo.gov66.ru
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Что делать, если украли смартфон
– Не так давно у меня чуть не случилась большая неприятность – 
в общественном транспорте пытались украсть мобильный телефон. 
Всё обошлось, но ситуация отрезвила: к моему смартфону привяза-
ны банковские карты, есть разные приложения, где содержатся мои 
персональные данные. Как обезопасить всё это от мошенников, 
которые могут украсть и найти телефон, если он потеряется?

Ольга ПЕТРОВА (Нижний Тагил)

– В большинстве случаев важен не столько телефон, сколько 
безопасность данных, которыми могут воспользоваться мошенни-
ки, – поясняет эксперт в области информационной безопасности 
из Уральского федерального университета Роман Иванов. – Пер-
вое, что нужно сделать – включить надёжный пароль на телефо-
не и на всех ключевых приложениях. Лучше использовать самые 
современные системы блокировки – отпечаток пальца или биоме-
трические данные гораздо надёжнее, чем код «1234».

Также не стоит держать телефон на беззвучном режиме 
или с малым количеством заряда. Если вы потеряли телефон, 
стоящий «на беззвучке», найти его будет очень сложно. А это 
весьма важно, так как далеко не каждый потерянный телефон 
является украденным.

– Как правило, если телефон крадут, то его сразу выключают. 
Это позволяет мошенникам не быть найденными с помощью геоло-
кации или звонка. Простой способ это проверить – позвонить с теле-
фонов родственников или друзей. Если телефон выключен – он ли-
бо сел, что может случиться из-за низкого уровня заряда или мо-
роза, либо был украден. Но если владельца телефона ищут и хотят 
вернуть находку, люди будут искать возможность выйти с вами на 
связь. А значит, постараются ответить на звонок, – говорит эксперт.

В случае потери или кражи телефона важнее всего заблокиро-
вать все приложения, содержащие личную информацию о хозяине 
телефона. В первую очередь – приложения мобильных банков, соц-
сети и мессенджеры. Роман Иванов предлагает следующий алгоритм: 

 свяжитесь с мобильным оператором, чтобы заблокиро-
вать сим-карту. Сделать это можно, зайдя в свой личный каби-
нет через Интернет или позвонив мобильному оператору с дру-
гого устройства. Также заблокировать вашу сим-карту можно 
прямо в салоне сотовой связи вашего оператора, главное по-
дойти с паспортом;

 заблокируйте все мобильные банки, установленные на ва-
шем телефоне. Проще всего сделать это в офисе своего банка. Для 
этого достаточно прийти в ближайшее отделение и сказать про по-
терю телефона. Ещё быстрее сделать это дистанционно – зайти в 
мобильный банк с другого устройства и заблокировать доступ ко 
всем операциям и картам с потерянного устройства;

 поменяйте пароли в мессенджерах и социальных сетях, 
которыми пользовались на телефоне. А также не забудьте из-
менить пароли в учётных записях, к которым привязаны ваши 
устройства. Тут важно помнить, какими приложениями и мес-
сенджерами вы пользуетесь, а также все их коды и пароли, ина-
че придётся долго и мучительно всё восстанавливать. Эксперт 
предупреждает: не записывайте свои пароли в телефон! Если их 
сложно удержать в голове – запишите на бумажку и оставьте её 
дома, так будет безопаснее;

 если вы уверены, что телефон украли, и надежды на то, 
что его вернут, нет – обращайтесь в полицию. Найти украденный 
телефон непросто, но надежда есть. Тем более если на устрой-
стве установлены специальные программы слежения. Ну а если 
с вашего телефона всё же произойдёт утечка данных и финансо-
вых средств, то в полицию стоит обращаться непременно. 

Елизавета СИЛАЕВА
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Врач Наталья Бахматова (на фото) изображена на граффити в момент проведения непрямого 
массажа сердца

На переднем плане – стар-
шая медсестра Валентина Са-
мородова с выжившим малы-
шом на руках. Заведующая учеб-
ным отделом центра, врач На-
талья Бахматова и ведущий 
реаниматолог-анестезиолог 
Пётр Еговцев пытаются вер-
нуть к жизни одного из постра-
давших. Пара их коллег – врач 
Владимир Амосов и заведую-
щая отделом организации экс-
тренной медицинской помощи 
Елена Медведева перевязыва-
ют голову другого пострадав-
шего и настраивают капельни-
цу. Водитель-спасатель Анато-
лий Замышляев и заведующий 
хозчастью центра Александр 
Малазёмов помогают другим 
травмированным. Экстренно 
на вызов прибыл вертолёт… И 
всё это – в одной картине. 

Идея художественного про-
екта принадлежит главному 
врачу Центра Виктору Попову. 
Оплатил граффити Благотвори-
тельный фонд поддержки ра-
ботников скорой медицинской 

помощи Свердловской области. 
Пока искали исполнителя – мо-
делировали ситуацию. Тогда-
то и решили показать не толь-
ко работу бригады врачей сра-
зу после происшествия, но и все 
возможности Центра медици-
ны катастроф: авиацию, трассо-
вые пункты помощи.

– Все трассовые пункты 
обеспечены необходимым спа-
сательным оборудованием. 
Любая чрезвычайная ситуа-
ция, как на этой картине, на-
пример, и мы начинаем оказы-
вать помощь до приезда МЧС, – 
объясняет Наталья Бахматова.   

Чтобы погрузить Владисла-
ва Ольшанского в профессию 
спасателя, художнику показали 
серию картин об истории раз-
вития медицины катастроф. 
Потом каждый эпизод граффи-
ти отрабатывался индивиду-
ально. Спасатели позировали. 
Фотосессии проводил сам Вла-
дислав, снимая будущих пер-
сонажей граффити со стремян-
ки: происходящее нужно было 

изобразить на склоне холма, но 
при этом гармонично уместить 
всех действующих лиц. Фото-
графии послужили для худож-
ника рабочим материалом.

– Каждый день подготовки 
к работе занимал очень много 
времени, – рассказал «Облгазе-
те» Владислав Ольшанский. – 
Вышка всегда стояла у стены, 
а всё остальное ежедневно за-

ново приходилось приносить 
и раскладывать: три лестницы, 
кабель протянуть, лампочки 
на лестницах закрепить и на-
править, принести краску. В ра-
боте я использовал более 250 
цветов, каждый цвет – отдель-
ный баллончик. 

Финишную проработку де-
талей художник делал уже при 
минусовой температуре и ког-

да рано темнело, так что про-
цесс несколько затянулся. Но 
результат того стоит.

– Некоторые говорят, что 
работа тяжёлая, потому что 
изображена авария, и что та-
кое рисовать нельзя. Но они не 
понимают, что рисунок иллю-
стрирует настоящую ежеднев-
ную работу спасателей центра. 
Их работа – это подвиг, а сами 

спасатели – герои, – говорит ав-
тор граффити. – Для нас это ри-
сунок, а для сотрудников цен-
тра – реальность: когда у лю-
дей горе и беда, вовремя подо-
спевшая помощь – это чьи-то 
спасённые жизни.

Сами врачи свердловского 
Территориального центра ме-
дицины катастроф очень теп-
ло отзываются о своём стрит-
арте – видно, что гордятся.

В соответствии со статьёй 42 Закона Российской Федерации 
«О средствах массовой информации» редакция имеет право 
не отвечать на письма и не пересылать их в инстанции.  
За содержание и достоверность рекламных материалов 
ответственность несёт рекламодатель.
Все товары и услуги, рекламируемые в номере, 
подлежат обязательной сертификации, 
цена действительна на момент публикации.

 — материалы, помеченные этим значком, 
публикуются на коммерческой основе

УЧРЕДИТЕЛИ:
Губернатор Свердловской области, Законодательное cобрание Свердловской области.
Адрес: 620031, г. Екатеринбург, пл. Октябрьская, 1

Газета зарегистрирована в Уральском региональном управлении регистрации 
и контроля за соблюдением законодательства РФ в области печати и массовой 
информации Комитета Российской Федерации по печати 30.01.1996 г. № Е—0966

Главный редактор: А.Н. СТУЛИКОВ  

Дежурный редактор: С.Ю. МИЩЕНКО

ТЕЛЕФОНЫ: Приёмная – 355-26-67,
Бухгалтерия – 375-81-48

Телефоны отделов указаны вверху каждой страницы

По вопросам рекламы 
и объявлений звонить: 262-70-00
По вопросам подписки и 
распространения звонить: 375-79-90, 375-78-67

АДРЕС РЕДАКЦИИ и ИЗДАТЕЛЯ: 
ГБУ СО «Редакция газеты «Областная газета», 
620004, Екатеринбург, ул. Малышева, 101, 3-й этаж.
ПОДПИСКА (индексы): 
  расширенная социальная версия на 12 месяцев (09857)
  расширенная социальная версия на 6 месяцев (09856)
  полная версия на 12 месяцев (П2846)
  полная версия на 6 месяцев (П3110)
  социальная версия на 12 месяцев (Б9856)
для предприятий Екатеринбурга  — интернет-магазин http://uralpress.ur.ru
Подписное агентство Почты России https://podpiska.pochta.ru

АДРЕСА ЭЛЕКТРОННОЙ ПОЧТЫ:

Газетные полосы:
«Регион» — region@oblgazeta.ru
«Общество» — society@oblgazeta.ru
«Земства» — zemstva@oblgazeta.ru
«Культура» — culture@oblgazeta.ru
«Спорт» — sport@oblgazeta.ru

Служба новостей  
news@oblgazeta.ru

Общая почта «ОГ»
og@oblgazeta.ru

Отдел подписки
podpiska@oblgazeta.ru

Отдел рекламы
reklama@oblgazeta.ru

Отдел кадров
job@oblgazeta.ru

Тираж
Полная версия:

1 687
Расширенная 
социальная версия:

8 123
Cоциальная версия:

69 037

Всего – 78 847

 Номер отпечатан в АО «Прайм Принт Екатеринбург»: 620027, Свердловская обл., г. Екатеринбург, пер. Красный, д. 7, оф. 201. Заказ 4360  Сдача номера в печать: по графику — 20.00, фактически  — 19.30  При перепечатке материалов ссылка на «ОГ» обязательна  Цена свободная 

ГБУ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ «РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ ''ОБЛАСТНАЯ ГАЗЕТА''»  ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКОЕ ИЗДАНИЕ Тираж за месяц
(ноябрь 2021 года), экземпляры

Недельный тираж
(7–11 декабря) .....................................120.808

В том числе:

 полная версия ...............................................8.435
 расширенная социальная версия ...........43.336
 социальная версия ...................................69.037

464.548

Сказочный прейскурант
Сколько стоит визит Деда Мороза и его внучки
Дарья ПОПОВИЧ

«ОГ» узнала, во сколько 
обойдётся визит сказочных 
персонажей до 31 декабря 
и в новогоднюю ночь и что 
предлагают за эти деньги 
екатеринбургские агент-
ства по организации празд-
ников, а что – частники.

Дорого, 
но неформально

По запросу «Заказать Де-
да Мороза и Снегурочку на дом 
Екатеринбург» поисковая стро-
ка в Интернете выдаёт десятки 
разных предложений. Самыми 
первыми идут сайты агентств 
– заходим на один из них и сра-
зу же попадаем на пункт «Рас-
считать стоимость поздравле-
ния». Конечную сумму заказа 
по вашим пожеланиям пред-
лагают проговорить по теле-
фону или отправить в вотса-
пе, но начальная стоимость – от     
2 500 рублей. Такое 15-минут-
ное экспресс-выступление бу-
дет состоять только из выхода 
одного Деда Мороза или Сне-
гурочки, двух-трёх игр с ребён-
ком, вручения подарка и фото-
графии на память. Если же хо-
тите, чтобы к вам пришли и 
Дед Мороз, и Снегурочка, то за-
каз обойдётся минимум в 4 000 
рублей. 

В другом агентстве мы по-
лучили более подробную ин-
формацию по ценам: 

– До 31 декабря выезд и 
тридцатиминутное поздрав-
ление Деда Мороза и Сне-
гурочки стоит от 4 500 до 
15 000 рублей. После 18:00 31 
декабря цена поднимется до 
17 000–20 000 рублей. Точная 
стоимость зависит от района, 
куда артистам придётся до-
бираться, и от длительности 
их выступления. Зато у нас 
можно сразу выбрать костюмы 
для персонажей. 

В третьей компании по ор-
ганизации праздников жур-
налисту «ОГ» сообщили, что 
15-минутный выезд Деда Мо-
роза и Снегурочки обойдёт-

ся минимум в 2 500 рублей, 
30-минутный – от 4 500 рублей, 
а час уже минимум 7 500 ру-
блей. Окончательная цена за-
висит от даты и времени про-
ведения мероприятия, коли-
чества актёров. Правда, здесь 
обещают настоящих актёров и 
стопроцентно пунктуального и 
трезвого Деда Мороза. 

– Все наши актёры приви-
ты от коронавируса, так что 
родители могут не бояться за 
здоровье своих детей, – расска-

зала «Облгазете» художествен-
ный руководитель крупной ор-
ганизации праздников в Ека-
теринбурге Александра Бур-
лакова. – Большая часть актё-
ров – студенты педагогическо-
го университета, в основном 
будущие психологи, несколь-
ко ребят окончили театраль-
ный институт. Набор проводим 
дважды в год, осенью и весной, 
чтобы дать актёрам возмож-
ность адаптироваться к перио-
ду высокой загруженности. Но 

из 12 человек, как правило, всё 
равно остаются только один-
два: работа непростая. 

Почти во всех агентствах 
«ОГ» пояснили: чтобы празд-
ник точно удался, перед вы-
ездом организация, как пра-
вило, выясняет у родителей 
интересы малыша, его люби-
мых животных, чего он боит-
ся – это признак, что к делу 
подойдут неформально. Воз-
раст ребёнка не имеет значе-
ния – подстроятся под всех.

Кто дешевле

Тем не менее далеко не 
все родители приглашают 
Деда Мороза и Снегурочку 
именно из агентства.

– Сейчас родители поку-
паются на дешевизну част-
ных аниматоров и реже об-
ращаются в агентства. А кто 
проверял частников? – сету-
ет директор агентства празд-
ников в Екатеринбурге Вале-
рия Кузнецова. – Частник мо-

жет всё отменить, причём в 
тот же день, за несколько ми-
нут до того, как должен быть 
на месте. Обращаясь в агент-
ство, вы прежде всего заклю-
чаете договор, после чего ор-
ганизация обязана испол-
нить эту услугу. Даже если ар-
тист не сможет приехать, в хо-
рошем агентстве всегда есть 
замена.

Что касается частников, 
то предложений об их услу-
гах по новогодним поздрав-
лениям едва ли не больше – 
только по одному Екатерин-
бургу на Аvito более 150 объ-
явлений. И они однознач-
но выигрывают в плане цен: 
средняя стоимость 15-минут-
ного поздравления Деда Мо-
роза и Снегурочки составля-
ет 1 500 – 2 000 рублей до 31 
декабря, накануне новогод-
ней ночи – 3 000–3 500 ру-
блей, а под бой курантов – 
5 000 – 8 000 рублей. А где-то 
вашего ребёнка обещают по-
здравить и вовсе за 500 – 700 
рублей. 

– Проведём поздравление-
спектакль с играми, песнями, 
фокусами и танцами. Подарки 
от Деда Мороза гарантирова-
ны всем малышам, – проком-
ментировали «Облгазете» по-
сле звонка по одному из объ-
явлений. Примерно то же са-
мое обещают и все другие 
частники – подробностей ни-
кто не сообщает. 

При этом сами родители 
признаются, что при выборе 
актёров для новогоднего по-
здравления ребёнка смотрят 
не только на цену.

– Когда мы приглашали Де-
да Мороза и Снегурочку, для 
меня был важен не только 
опыт артистов, но и то, как они 
выглядят, в каком состоянии 
их рабочие костюмы, – расска-
зывает «ОГ» многодетная ма-
ма из Екатеринбурга Окса-
на Лунегова. – Я не ограничи-
валась отзывами друзей: про-
смотрела множество разных 
сайтов, почитала, что пишут 
об этих актёрах. 

ВАЖНО
Агентства заключают договор с заказчиком: где-то могут просить 
предоплату в размере 500–700 рублей, но где-то можно заплатить 
всю сумму уже после визита Деда Мороза и Снегурочки. Частни-
ки также могут попросить предоплату. Как правило, оплату мож-
но везде произвести и наличным, и безналичным расчётом. А вот 
требование полностью оплатить заказ актёров до их визита долж-
но насторожить.

КОММЕНТАРИЙ
Светлана КРЮКОВА, аниматор: 

 – Ну как ты объяснишь ребёнку, что сейчас пандемия, и Дед 
Мороз не придёт? В прошлом году даже в разгар самоизоляции, 
когда все мероприятия проходили в онлайне, Деды Морозы наше-
го агентства ходили поздравлять детей. И это при том, что тогда ещё 
почти никто не прививался. Сейчас многие клиенты до сих пор хо-
тят, чтобы я пришла поздравить их ребёнка в качестве Снегурочки. 

«Для нас это рисунок, для сотрудников центра – реальность» Список ярмарок 
в Свердловской области 
на ближайшие дни
В эту пятницу и выходные (17, 18 и 19 декабря) торговые ряды 
появятся в 18 муниципалитетах нашего региона.
Арамиль – ярмарка пройдёт 18 декабря на ул. 1 Мая, 7 с 9:00 до 

17:00. Ассортимент предлагаемой продукции: орехи, сладости, 
мясо, молочная продукция, в том числе и фермерская, рыбная 
продукция. Также организаторы обещают небольшие конкурсы и 
новогодние сюрпризы;

посёлок Баранчинский – универсальная ярмарка на ул. Победы 
в районе передвижных торговых прилавков (19 декабря);

Берёзовский – универсальная ярмарка «Новогодняя» пройдёт 18 
декабря на ул. Анучина с 9:00 до 17:00. В торговых рядах будут 
представлены товары сельхозпредприятий, одежда, сувениры 
к Новому году;

село Бызово – универсальная ярмарка между домами №7 и №9 
на ул. Ленина (19 декабря с 11:00 до 15:00);

Верхняя Салда – универсальная ярмарка на ул. Рабочей Молодё-
жи, 41 (18–19 декабря с 9:00 до 18:00);

Екатеринбург – традиционно сельскохозяйственные ярмарки 
пройдут на ул. Владимира Высоцкого, 12 а и на ул. Баумана, 48. 
Самая представительная ярмарка ожидается в эти же дни на 
ул. Санаторной, 3 – здесь можно будет купить мясную, молочную 
и рыбную продукцию, сыры, сладости, кондитерские изделия; 

Ирбит – универсальная ярмарка «Александровская» на ул. Совет-
ской, 79 и 79а с 9:00 до 16:00;

Камышлов – рождественская ярмарка пройдёт 19 декабря на 
ул. Карла Маркса с 10:00 до 15:00. Торговать будут мясом, колба-
сой, мёдом, кондитерскими изделиями, текстилем, одеждой, обу-
вью, праздничной сувенирной продукцией. Также можно будет пе-
рекусить шашлыком;

Качканар – универсальная ярмарка на ул. Гикалова, 7а, 7б, 7, 7в, 
7д, 7г, 7е;

Кировград – универсальная ярмарка «Новогодняя» на ул. Сверд-
лова, 40;

Краснотурьинск – 18 и 19 декабря ярмарки пройдут на ул. Рюми-
на, 4 и Ленина, 45а. Основной ассортимент – сельскохозяйствен-
ная продукция; 

Красноуральск – универсальная ярмарка на площади у ТЦ на 
ул. Каляева, 33 (18 декабря);

Кушва – универсальная ярмарка «Новогодняя» на ул. Союзов 
и ул. Станционной;

Нижний Тагил – универсальная ярмарка «Для всей семьи» на 
ул. Ленина, 25 (17 декабря с 10:00 до 18:00);

Первоуральск – универсальные ярмарки пройдут 19 декабря на 
пр. Ильича, 32 и на перекрёстке улиц Ленина – Данилова с 10:00 
до 16:00;

Рефтинский – сельскохозяйственная ярмарка «Зима-2021» у до-
ма №1 на ул. Молодёжной (18–19 декабря);

Ревда – универсальная ярмарка «Щедрая зима» в районе дома 
№35 на ул. Мира (18–19 декабря с 8:00 до 17:00);

Туринск – универсальная ярмарка на ул. Свердлова, 82 (с 8:00 до 16:00).

Напомним, что не все ярмарки проходят строго по графику.
Подготовили Нина ГЕОРГИЕВА, Алла АВДЕЕВА
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СПРАВКА «ОГ»
Территориальный Центр меди-
цины катастроф в Екатерин-
бурге создан в сентябре 1993 
года для оказания медицин-
ской помощи в чрезвычайной 
ситуации. Через год в структу-
ру центра вошёл отдел санитар-
ной авиации. Также в его соста-
ве функционируют акушерский 
реанимационно-консультатив-
ный, нейротравматологический 
и ожоговый реанимационно-
консультативный центры.

Центр ведёт постоянную 
работу по ликвидации послед-
ствий чрезвычайных ситуаций, 
связанных с гибелью людей, с 
большим количеством постра-
давших. Всего  в организации  
работают 404 сотрудника.

Алла АВДЕЕВА

На фасаде здания Территориального центра медицины ка-
тастроф Свердловской области появилось граффити врачей. 
Над ним больше месяца трудился екатеринбургский худож-
ник Владислав ОЛЬШАНСКИЙ – в итоге всё получилось буд-
нично и очень правдоподобно. 

Опубликованы приказы о сроках ЕГЭ и ОГЭ в 2022 году
Оксана ЖИЛИНА

Министерство просвеще-
ния России и Рособрнадзор 
опубликовали приказы о 
расписании экзаменов для 
9-классников и 11-классни-
ков. ЕГЭ пройдёт с 21 марта 
по 2 июля, ОГЭ – с 21 апреля 
по 2 июля.

Основной период сдачи Еди-
ного госэкзамена вместе с ре-
зервными днями состоится с 26 
мая по 2 июля. С 21 марта будет 

досрочный период сдачи ЕГЭ, а в 
начале сентября – дополнитель-
ный. На решение заданий по ма-
тематике профильного уровня, 
информатике и ИКТ, биологии 
отводится по 3 часа 55 минут; по 
русскому языку, химии, обще-
ствознанию – 3 часа 30 минут, 
иностранным языкам – 3 часа 
10 минут, по базовой математи-
ке, китайскому языку, истории, 
географии – 3 часа.

Основной период ОГЭ за-
планирован на 20 мая – 2 июля, 
дополнительный – на 5–24 сен-

тября. Задания по математике, 
русскому языку и литературе 
можно будет выполнять в тече-
ние 3 часов 55 минут, по физи-
ке, обществознанию, истории, 
биологии, химии – 3 часов, по 
информатике и ИКТ, а также ге-
ографии – 2 часов 30 минут, по 
иностранным языкам – 2 часов.

Все экзамены будут на-
чинаться в 10:00. Документы 
опубликованы на официаль-
ном интернет-портале право-
вой информации.

РАСПИСАНИЕ
ОСНОВНАЯ ВОЛНА ЕГЭ:

 26 мая – география, литература, химия
 30 мая – русский язык
 31 мая – русский язык
 2 июня – математика профильного уровня
 3 июня – математика базового уровня
 6 июня – история, физика
 9 июня – обществознание
 14 июня – иностранные языки, биология
 16, 17 июня – иностранные языки
 20, 21 июня – информатика

ОСНОВНАЯ ВОЛНА ОГЭ:

 20–21 мая – иностранные языки
 24 мая – математика
 27 мая – обществознание
 1 июня – история, физика, биология, 
химия
 7 июня – биология, информатика, 
география, химия
 10 июня – литература, физика, 
информатика, география
 15 июня – русский язык.
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В Екатеринбурге появил-
ся новый специализиро-
ванный волейбольный 
комплекс «HONEY VOLLEY 
PARK». Он расположен на 
территории торгового цен-
тра «КомсоМОЛЛ» на дублё-
ре Сибирского тракта.

Основную площадь спорт-
комплекса занимают волей-
больные площадки. Всего их 
шесть: три для классического 
волейбола и шесть для пляж-
ного. Это первый объект, где 
можно играть в пляжный во-
лейбол круглый год. Площадь 
комплекса – 2 600 квадрат-
ных метров, помимо основ-
ных площадок он включает в 
себя зону персональных тре-
нировок для отработки тех-
ники.

«HONEY VOLLEY PARK» – 
частный проект. Сейчас там 
могут арендовать одну из 
площадок (стандартную или 
пляжную) все желающие лю-
бители волейбола. Поми-
мо этого, на каждый день со-
ставляется расписание тре-
нировок, которые разбиты 
по уровням: для новичков, 
для любителей и для про-
фессионалов. В дальнейшем 
центр планируют внести во 
Всероссийский реестр объек-
тов спорта, так как комплекс 
соответствует всем параме-
трам. А это даст возможность 
использовать зал не только 
для любительских игр и тре-
нировок, но и для проведения 
соревнований регионального 

и федерального уровней по 
волейболу.

Во время официально-
го открытия комплекса в 
«HONEY VOLLEY PARK» бы-
ла организована специальная 
площадка, посвящённая чем-
пионату мира по волейболу 
2022 года в Екатеринбурге. 

Там все гости мероприятия 
могли поучаствовать в вик-
торине и получить сувенир-
ную продукцию ЧМ-2022, а 
также сфотографироваться с 
экс-волейболисткой «Уралоч-
ки» Валерией Сафоновой и с 
призёром чемпионата России 
Никитой Стуленковым.

Первыми в новом ком-
плексе сыграли воспитанни-
ки «Уралочки» и «Локомоти-
ва-Изумруда». В турнире по 
классическому и пляжному 
волейболу принимали уча-
стие как подростки, так и со-
всем юные спортсмены.

Пляжный волейбол запрыгнул в зал

Оксана ЖИЛИНА

В Москве стартовал Кубок 
Первого канала по хоккею. 
Встреча сборных России и 
Канады завершилась побе-
дой наших спортсменов со 
счётом 4:3.

В первом периоде отли-
чился российский хоккеист 
Егор Коршков, открывший 
счёт в матче. Во втором пери-
оде канадцы сравняли счёт, 

однако от россиян последо-
вал молниеносный ответ – 
гол от Александра Елесина. 
Уже к концу второй 20-ми-
нутки большинство смог реа-
лизовать Никита Нестеров.

Третий период сборная 
России начала удачно – с гола 
канадцам, который забил Ва-
дим Шипачёв. Вторую шайбу 
в завершающей 20-минутке 
забросили канадцы, третью – 
за 1,5 минуты до конца встре-
чи. Счёт стал 4:3, им и завер-

шился матч. Отметим, что од-
ну из голевых передач в со-
ставе Канады отдал напада-
ющий «Автомобилиста» Рай-
ан Спунер.

Возможно, удачу россия-
нам принесла форма с надпи-
сью «СССР», стилизованная 
под экипировку советской 
сборной 1956 года. Именно в 
этом году сборная СССР впер-
вые выступала на Олимпий-
ских играх и завоевала золо-
тые медали. К слову, 22 дека-

бря будет отмечаться 75-ле-
тие отечественного хоккея.

Отметим, что Кубок Пер-
вого канала-2021 – послед-
ний турнир перед стартом 
Олимпийских игр в Пекине. 
Соревнования пройдут с 15 
по 19 декабря. Вчера (после 
подписания номера в печать) 
российские хоккеисты сыгра-
ли со Швецией, 18 декабря – 
встретятся с Финляндией, 19 
декабря – с Чехией.

Россия обыграла Канаду 
Голевой передачей отметился игрок «Автомобилиста»

Благодаря 
комфортной 
температуре 
в спорткомплексе 
матчи по пляжному 
волейболу можно 
проводить 
в любое время годаГА
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Данил ПАЛИВОДА

Мини-футбольный клуб 
«Синара» провёл два мат-
ча в Екатеринбурге против 
нижегородского «Торпе-
до». Подопечные Евгения 
ДАВЛЕТШИНА сумели на-
брать четыре очка из ше-
сти возможных.

На прошлой неделе ко-
манды играли между собой 
в 1/4 финала Кубка России, и 
в Нижнем Новгороде «Сина-
ра» оказалась сильнее – 5:4. 
Теперь им предстояло прове-
сти два матча в Екатеринбур-
ге в рамках Суперлиги.

Первая встреча началась с 
равной борьбы, а затем «Тор-
педо» открыло счёт. На этом 
результативные действия 
нижегородцев в первом тай-
ме закончились, зато «Сина-
ра» до перерыва отличилась 
пять раз. Покер на свой счёт 
записал Дмитрий Прудни-
ков, ещё один гол забил Па-
вел Карпов. Казалось, игра 
сделана, однако во втором 
тайме «Торпедо» вернулось 
в игру и постепенно сумело 
не только сократить отста-
вание, но и сравнять счёт. За 
три минуты до конца встречи 
инициативу на себя взял ли-
дер «Синары» Сергей Абра-
мов. Он точно пробил из-за 
пределов штрафной площа-
ди и принёс победу екатерин-
бургской команде – 6:5.

Вторая встреча получи-
лась не менее яркой. К де-
сятой минуте гости вели со 
счётом 2:0, однако до пере-
рыва «Синара» выровняла 
положение усилиями Сер-
гея Абрамова и Дмитрия 
Прудникова. Во втором тай-
ме начались «качели»: сна-
чала «Торпедо» вновь вы-
шло вперёд, затем повела 
уже «Синара». Вскоре го-
сти забили два гола за од-
ну минуту и снова завладе-
ли преимуществом. Евге-
ний Давлетшин выпустил 
на площадку пятого полево-
го игрока, и этот план сра-
ботал. За 13 секунд до кон-
ца Павел Карпов мощным 
ударом сравнял счёт и под-
вёл итог матча – 5:5.

После 12 сыгранных 
матчей в чемпионате Рос-
сии екатеринбургский клуб 
занимает четвёртую строч-
ку в турнирной таблице, на-
брав 22 очка. Однако у ли-
дирующих «КПРФ» и «Нор-
никеля» сыграно 14 матчей, 
поэтому у «Синары» есть 
две игры в запасе. Следую-
щий матч команда Евгения 
Давлетшина вновь прове-
дёт против «Торпедо»: это 
будет ответная встреча 1/4 
финала Кубка России. Матч 
пройдёт в Екатеринбурге в 
воскресенье, 19 декабря, и 
начнётся в 11:00 по ураль-
скому времени.

«Синарские» качели
Клуб боролся и побеждал

Дмитрий Прудников забил в двух матчах в ворота «Торпедо» 
шесть мячей

Короткометражный фильм «Где твоя мама» стал, по сути, дипломной работой для первых 
выпускников киношколы

Команда «УГМК» 
одержала девятую 
победу в Евролиге подряд
Баскетбольный клуб «УГМК» остаётся един-
ственной командой женской Евролиги, кото-
рая не потерпела ни одного поражения. Дей-
ствующий чемпион в девятом туре на выезде 
обыграл «Венецию» – 74:67.

В первой четверти «лисицы» сумели до-
быть себе преимущество в семь очков, одна-
ко итальянская команда не выключалась из 
борьбы и не давала екатеринбурженкам 
уйти в большой отрыв. Напряжение держа-
лось вплоть до концовки заключительной 
четверти, но всё же подопечным Мигеля Мен�
деса удалось добиться победы.

В составе «УГМК» самой результативной 
стала Эмма Меессеман – 16 очков и 6 под-
боров. Дабл-дабл из 14 очков и 10 подборов 
оформила Мария Вадеева.

– Перед матчем в Венеции у нас был до-
вольно плотный график, и некоторые игроки 
подустали. Сегодня был сложный матч, со-
перник боролся все 40 минут, но мы очень 
старались выиграть. Я рад нашей победе и 
горжусь своими игроками, – сказал после 
матча Мигель Мендес.

Свердловчане завоевали 
четыре медали 
первенства мира 
по тайскому боксу
В Бангкоке завершились чемпионат и пер-
венство мира по тайскому боксу. Сборная 
России, которая была представлена большой 
делегацией в составе 200 человек, сумела 
завоевать 108 медалей.

Соревнования проходили в шести воз-
растных категориях, всего в турнирах прини-
мали участие более 1000 спортсменов. Сбор-
ная России выступала под нейтральным фла-
гом, так как Международная федерация тай-
ского бокса получила признание МОК, и авто-
матически на российских спортсменов были 
наложены санкции, как и на представителей 
других видов спорта.

Однако это не помешало российским 
бойцам уверенно занять первое общекоманд-
ное место, выиграв 108 медалей. Свой вклад 
внесли и свердловские спортсмены. Чемпио-
ном мира среди взрослых стал Иван Петрен�
ко в категории свыше 91 кг, Максим Юсупов
выиграл первенство мира среди юношей в 
категории свыше 81 кг, София Чечёткина по-
бедила среди девушек в категории до 54 кг, 
а Максим Рыжков стал серебряным призё-
ром молодёжного первенства мира в катего-
рии свыше 81 кг.

«Уралочка-НТМК» 
пробилась 
в четвертьфинал 
Кубка ЕКВ
Волейбольный клуб «Уралочка-НТМК» про-
должит выступление во втором по силе ев-
ропейском клубном женском турнире – Куб-
ке Европейской конфедерации волейбола. 
В 1/8 финала турнира подопечные Михаила 
КАРПОЛЯ оказалась сильнее бельгийского 
«Ауджима».

Изначально команды должны были про-
вести по одной игре дома и на выезде, одна-
ко бельгийский коллектив выступил с пред-
ложением сыграть оба матча в Нижнем Таги-
ле, дабы избежать лишних перелётов. В пер-
вой встрече упорной борьбы не получилось. 
«Уралочка», будучи фаворитом, провела уве-
ренный матч. В каждой из партий свердлов-
ские волейболистки с самого начала уходили 
в солидный отрыв, после чего спокойно до-
водили дело до победы. Как итог – 3:0 (25:16, 
25:15, 25:16) в пользу «Уралочки».

Во второй встрече свердловская коман-
да вновь сумела добиться нужного результа-
та. «Ауджим» навязал более упорную борьбу, 
чем в первом матче, однако выиграть даже 
один сет бельгийский коллектив не сумел – 
3:0 (25:20, 25:10, 25:20) в пользу «Уралочки».

Таким образом, подопечные Михаила 
Карполя пробились в четвертьфинал турни-
ра. Соперник по следующему раунду опреде-
лится завтра: им станет победитель противо-
стояния «Эджзаджибаши» (Турция) и «Каль-
кит» (Словения). В первом матче победу 
одержал турецкий коллектив (3:0).

Данил ПАЛИВОДА

Пётр КАБАНОВ

Съёмками короткометраж-
ной картины завершилось 
обучение первого потока но-
вой киношколы по четырём 
специальностям – механик 
камеры, осветитель, асси-
стент художника-постанов-
щика и ассистент художни-
ка по гриму. Корреспондент 
«Облгазеты» наблюдал за ра-
ботой будущих свердловских 
кинематографистов. 

Свердловская киностудия 
объявила об открытии бес-
платных курсов для ликвида-
ции дефицита кадров ещё ле-
том. Пока что это специально-
сти так называемого второго 
состава, которые обозначены 
выше. Заявок поступило поч-
ти 600. Отбор прошли 74 чело-
века. 

Обучали опытные специа-
листы. К примеру, с видеоин-
женерами (механиками каме-
ры) занимался Сергей Петров, 
имеющий опыт работы на кар-
тинах Андрея Кончаловского 
и Никиты Михалкова (среди 
которых «Дорогие товарищи!» 
и «Солнечный удар»). Курс для 
осветителей вёл Алексей Чу-
греев, который трудился ещё 
на проектах Алексея Балаба-
нова, а в последние годы на 
«Движении вверх» и «Серебря-
ных коньках». Преподавателем 
у гримёров выступила Екате-
рина Крыльцова, пришедшая 
на Свердловскую киностудию 
ещё в 1991-м. Ассистентов ху-
дожника-постановщика обу-
чал Денис Бауэр, у которого в 
портфолио более 20 картин. В 
итоге ученики получили сер-
тификат о повышении (при-
своении) квалификации.

И вот они, вчерашние сту-
денты, работают на площад-
ке. Выпускной – в деле. Ес-
ли даже не принимать уча-
стие непосредственно в съё-
мочном процессе (всё же для 
короткометражной работы 
столько специалистов не нуж-
но), то хотя бы наблюдать. То-
же опыт. 

В большом павильоне, тот 
что почти на 700 квадратных 
метров, снимают короткоме-
тражный фильм «Где твоя ма-
ма». Режиссировать историю 
пригласили Антона Елисее-
ва. Он не учился в новой кино-
школе. Он учится у Николая 
Коляды на режиссёрском отде-
лении Екатеринбургского го-
сударственного театрального 
института. 

Имя Антона Елиссева ши-
рокая публика узнала в сен-
тябре. Он вместе со своими 
уральскими сотоварищами 
снял в Екатеринбурге корот-
кометражку «Хорошая девочка 
Лида» по пьесе ещё одного уче-
ника Николая Коляды Романа 
Козырчикова и попал в кон-
курс «Кинотавра». На самом 
важном и престижном фести-
вале российского кино Антон 
Елисеев получил главный приз 
в конкурсе короткометраж-
ных работ из рук Ингеборги 
Дапкунайте. Красивая, в об-
щем, история. Учитывая ещё 
тот факт, кого на «Кинотавре» 
дебютант кино Антон Елисеев 
смог обойти (это с бюджетом 
картины 35 тысяч рублей). 

На площадке выстроены 
четыре локации. Полицейский 
участок, редакция, забегалов-
ка, какое-то жилище. Съёмки – 
процесс медленный. И почему-
то всегда идущий не по графику. 

– В три часа должны бы-
ли переезжать в «кафе», но всё 
ещё на «участке», – вздыхает 
кто-то из съёмочной группы, 
густо облепившей декорацию. 

Огромный павильон Сверд-
ловской киностудии, в послед-
нее время молчаливо наблю-
давший в большей степени на 
ярмарки хенд-мейд товаров, 
похож на муравейник. Что-то 
переносится, переставляется, 
переделывается. Цепочки лю-
дей перемещаются из одного 
места в другое. Рядом проходит 
цыганка. В гримёрную. 

– Лишние отошли с пло-
щадки. Какова готовность? Де-
сять секунд? Замечательно. 
Пробуем поснимать, – Антон 
Елисеев делает глоток кофе. Он 
сидит на плейбеке. 

Наблюдать за съёмками от-
дельное развлечение. Похоже 
на сбор пазла. Ты смотришь од-
ну сцену, потом другую. Поли-
цейский участок, мать, дочь. 

Пытаешься прикинуть, что по-
лучится в итоге. Не получает-
ся. Цыганка никуда не вписы-
вается.  

– Это история о взаимоот-
ношении матери и дочери, – 
пояснил «ОГ» Антон Елисеев. 
– Суть в том, что у матери за-
болевание, и она думает, что её 
дочь похитили. На самом же де-
ле она вспоминает историю из 
своего детства, когда её похи-
тили цыгане. Кино – это поиск 
себя через образ матери. Такой 
сценарий написала Анастасия 
Чернятьева – уральский дра-
матург. Мы должны были сни-
мать четыре маленьких этю-
да, но в итоге мы решили объ-
единить это всё вместе. Арти-
сты все уральские, а вся тех-
ническая команда – выпускни-
ки школы Свердловской кино-
студии. 

Режиссёр удаляется на пло-
щадку. Цепочки людей устрем-
ляются за ним. Огромный му-
равейник снова приходит в дви-
жение. А движение – жизнь. Для 
Свердловской киностудии, пе-
реживавшей разные времена, 
это точно так.

Камера. Мотор. Посмотрите на пол 
На Свердловской киностудии снимают фильм выпускники киношколы

Евгений Григорьев: 
«Дети должны «понюхать» кино»
Первый заместитель генерального директора Свердловской кино-
студии о будущем предприятия.

– Приятно, что здесь, в большом павильоне, снова кипит работа.
– Вот видите этот пол? Посмотрите (Евгений Григорьев сту�

чит по нему ногой. – Прим. «ОГ»). Здесь был «мокрый» пави-
льон. Его можно было залить водой, плавать на лодках и сни-
мать кино. А потом эту воду слить, спустить. Но в итоге пол за-
лили бетоном, потому что так проще выставки проводить. Те-
перь здесь нельзя писать звук. Послушайте, какое эхо. Раньше 
ставили декорации и крепили их к полу. А теперь? Ребята сейчас 
для съёмок сделали трюк, потому что декорации надо присвер-
ливать к полу, но не к бетонному. Нужно это менять. И тратить 
на это большие деньги.

– Можете вкратце рассказать, что ещё предстоит сделать 
на киностудии в первую очередь?

– Комплекс мероприятий. Нужно восстановить критическую 
кинематографическую инфраструктуру. Это серверы, где хранит-
ся цифровой материал. Их нет. Монтажные. Их нет. Кинокамеры 
– их тоже нет. Мы сейчас в лизинг взяли две штуки. Ещё свет на-
ладить. Для этого нужны большие деньги. И люди. Их тоже нет. 
Специалистов первого состава – режиссёров, художников, опе-
раторов – допустим, можно импортировать. Но ты не приве-
зёшь всех. Нужно здесь заниматься с людьми. Очень надеем-
ся, что в будущем нам хватит сил запустить курсы профориен-
тации для детей. Они должны где-то «понюхать» кино и, может 
быть, связать с ним жизнь. Это серьёзные вещи. Нам многие го-
ворят: столько сделать – это нереально. Чуть ли не пальцем у ви-
ска крутят. Можно сидеть, ничего не делать и только повторять: 
нереально, нереально. А мы попробуем. Есть люди, готовые ра-
ботать, готовые что-то делать.

Следующую 
встречу в Евролиге 

«лисицы» 
проведут 

на домашнем 
паркете: 20 декабря 

«УГМК» примет 
французский 

«Монпелье»

«Уралочка» дважды уверенно обыграла бельгийский «Ауджим»
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